

La philatélie à Rimouski

Par Guy Desrosiers

Le trois octobre dernier, j'ai eu le plaisir de rencontrer les membres du Club Philatélique du Grand Rimouski (U.P.G.R.) dans le cadre de leur soirée mensuelle.

Laissant de côté le texte que j'avais préparé, j'ai plutôt eu une discussion à bâtons rompus avec les membres du club. Le résumé de notre discussion se trouve dans mon éditorial au présent numéro. Je vais donc vous présenter le club de Rimouski comme il se présente lui-même dans ses documents d'information.

"L'Union Philatélique du Grand Rimouski permet aux collectionneurs de timbres de se rencontrer à tous les premiers mardis de chaque mois. Le club fut fondé en 1967 et en est à 34 ième année d'activités. À chaque mois les membres peuvent venir se renseigner sur les nouveautés philatéliques, échanger leurs connaissances, assister à des conférences et échanger des timbres."

42



"À ses plus belles années le club de Rimouski comptait une centaine de membres. Actuellement il n'y a qu'une quinzaine de membres actifs en règle. Comme c'est le cas pour plusieurs clubs, l'U.P.G.R. tente de relancer et de faire revivre l'intérêt des amateurs de timbres et des particularités reliés au système postal. Les intérêts philatéliques des membres du clubs sont très variés. Bien sûr les timbres du Canada sont le principal point d'intérêt des membres; des pays comme la France, les Terres Australes et Antarctiques françaises ainsi que Saint-Pierre et Miquelon, le Vatican et les Nations-Unies sont aussi l'objet des collections des membres. On y retrouve des intérêts pour des thématiques comme les oiseaux, les reptiles, la médecine, la Croix-Rouge, la musique et la conquête de l'espace."

"Il n'y a pas eu d'exposition à Rimouski depuis 1992. L'U.P.G.R. envisage relancer ces expositions. Un projet de cours de base en philatélie est aussi envisagé. Le groupe est peu nombreux mais la passion des membres pour la philatélie supplée au nombre. On espère que la philatélie connaîtra un nouveau souffle avec l'arrivée du nouveau millénaire."



Un membre du club me présente une de ces pièces.

Édifice du Gouvernement fédéral qui fut autrefois le tout premier bureau de poste à Rimouski, ouvert le six janvier 1832, selon le Père Anatole Walker.

la preuve que des choses se font aussi dans les régions.

Le président du club, M. Jean-Claude Proulx, m'a présenté un jeu questionnaire philatélique au sujet du Titanic et de l'Empress of Ireland qui a coulé au large de Pointe-au-Père. J'ai vraiment apprécié ce jeu. Et avec l'autorisation du club de Rimouski, je devrais vous revenir à ce sujet un de ces quatre. J'y vois la preuve que des choses se font aussi dans les régions.



Quelques membres du club (de gauche à droite): M. Richard Dionne, M. Jean-Claude Proulx président, M. Eugène Plante, Mme Jacinthe Landry et M. Gérard Lavoie.



Les membres du Club mentionnés en trois et auxquels se sont ajoutés M. André Pagé qui est debout et M. Ghislain Rioux le deuxième assis à partir de la gauche.

LA QUESTION-PIÈGE DE DENIS MASSE:

QUESTION: Sur un timbre-poste canadien déjà ancien, je voisine mon ennemi juré ou celui qui causa ma mort. Qui suis-je?



RÉPONSE: Mon calme voisinage son ennemi Wolfe dans la série du tricentenaire de Québec sur un timbre de sept cents, émis le 16 juillet 1908.

Journée internationale de la lettre

Par Guy Desrosiers



Je voudrais vous faire part d'une heureuse initiative de la Société de philatélie des Bois-Francs, fondé en 1979.

La Journée internationale de la lettre le neuf octobre, fut lancée par ce club en 1986 suite à une idée de M. Philippe Villeneuve, alors membre du club. Depuis cette date, l'activité a lieu tous les ans, à la date du neuf octobre.

Pour l'occasion les membres de la Société de philatélie sont invités à expédier une lettre à leur club. Cette lettre sera affranchie d'un timbre de l'année et l'enveloppe portera l'oblitération du neuf octobre. Une de ces enveloppes me fut expédiée et porte bien la date du neuf octobre: c'était un tour de force cette année de trouver un bureau de poste ouvert, considérant que le neuf était la fête de l'Action de Grâces.

Pour l'année 2001, la présente revue ne pourrait-elle pas s'associer à cette initiative? Je le voudrais bien et j'ajoute que vos opinions et commentaires seront très appréciés relativement à ce projet.

